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Donne vittime di violenza,
arriva l’assegno da 400 euro
Decisionedi Segnana: «Unaiutoper garantire loro autonomia»

TRENTO U n a i u to e c o n o m i c o ,
concreto, per aiutare le donne
ad allontanarsi dalla violenza:
lo ha deciso la giunta pr in-ov
ciale, con una delibera dell’as-
s e s s o r e a l l a s a l u t e , p o l i t i c h e
sociali Stefania Segnana.

La giunta ha co sì approvato
i criteri e le co ndizioni di ac-
c e s s o a l l ’a s s e g n o d i a u t o d e -
t e r m i n a z i o n e r i s e r v a t o a l l e
d o n n e v i t t i m e d i v i o l e n z a .
« V i e n e c o  s ì i n t r o d o t t o u n
n u o vo i n t e r ve n t o e con o m i c o
p r ovi n c i a l e , p r e v i s to d a l l a l e -
gislazione pr inciale, per so-ov
s t e n e r e l ’ a  u t o n o m i a d e l l e
donne vittime di violenza e in
particolare per agevolare l’au-
tonomia abitativa e il rafforza-
m e n t o o i l r a g g i u n g i m e n t o
d e l l ’a u t o n o m i a p e r s o n a l e —
s p i e g a l ’a s s e s s o r e Se g n a n a - .
L ’a s s e g n o a s s u m e d u n q u e
una valenza socialmente rile-
v a n t e , c o m e s u p p o r t o a l l a
d o n n a n e l l a s u a s c e l t a d i a l -
l o n t a n a r s i d a l l a v i o l e n z a e d
i n t r a p r e n d e r e u n p e r c o r s o

p r e s e n t i e c o n t i n u a t i v i s o -
p r a t t u t t o pe r l e f a s c e pi ù d e -
boli e le donne n figli. «L’as-co
segno di autodeterminazione
- aggiunge Segnana - punta a
rafforzare il sistema di prote -
zione già applicato in pr in-ov
cia di Trento; è infatti slegato
d a l l a p r e s t a z i o n e l a v o r a t i va ,
dalla cittadinanza e dalle n-co
d i z i o n i d i s o g g i o r n o e s e r v e
c o m e g a r a n z i a d i i n d i p e n -

denza economica». La misura
consiste in un assegno mensi-
l e p a r i a 4 0 0 e u r o , r i d o t to a
2 0 0 e u r o s e l a r i c h i e d e n t e è
o s p i t e di u n a s t r u t t u r a r e  s i -
d e n z i a l e s o c i o - a s s i s te n z i a l e
c h e g a r a n t i s c e a n c h e i l v i t t o .
L ’a s s e g n o è c o r r i s p o s t o p e r
un periodo minimo di tre me-
si e massimo di dodici mesi.

P l a u d o n o a l l a d e c i s i o n e
della giunta sia Futura nco Pa -
olo Zanella che il n SaraPd co
Fer r a r i , c h e n e s t i g m a t i z z a n o
p e r ò il r i t a r d o . « A n c h e s e —
s e g n a l a Z a n e l l a — s i a m o i n
ritardo di un anno. L’assegno
e r a p r e v i s t o d a l d i s e g n o d i
l e g g e p r e s e n t a t o da F u t u r a e
a p p r o v a to d a t u t t o i l co n s i -
glio. L’attesa di un anno è in-
s e n s a t a e g r a ve p e r l e d o n n e
c h e h a n n o a t t e s o i n v a n o » .
Mesi sprecati anche per Ferra-
r i d o ve c a c ou s a « l a n v i v e n z a
for z a t a i m p o s t a d a l l a p a n d e -
mia si è anche spesso acuita la
violenza domestica».
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«Circonvallazione,
inseriti documenti
vecchi di 15 anni
Non ci arrendiamo»
I comitati: «A gennaio assemblea su Trento Nord»

TRENTO D e l u s i o n e , f r u s t r a z i o  -
ne e scoramento per me si èco
s vo l t o i l D i b a t t i t o p u b b l i c o
sulla cir nvallazione cittadi-co
na, ma n la determinazioneco
di voler proseguire in autono-
mia sulla strada della parteci-
p a z i o n e a t t i v a : « N o n s i a m o
contenti di me è stato usatoco
questo s t r u m e n t o — af f e r m a
A n t o n e l l a Va l e r a n o m e d e i
c o m i t a t i e d e l l e a s s o c i a z i o n i
che si oppongono alla costru-
zione della grande opera — e
continueremo noi a informa-
r e e a c o i n vo l g e r e l a c i t t a d i -
nanza».

I l p r o s s i m o a p p u n t a m e n t o
sarà per sabato 15 gennaio in
p i a z z a G e n e r a l C a n t o r e :
« C o n vo c h e r e m o u n a a s s e m -
b l e a p u b b l i c a s u l tem a d e l l e
a r e e i n q u i n a t e d i T r e n t o
N o r d . M a p r o s e g u i r e m o a n -
che con una serata online sui
te temi cnici ed entro la fine di
g e n n a i o o r g a n i z z e r e m o u n
d i b a t t i t o p u b b l i c o d a v v e r o
partecipativo».

La si è che «quello ufficia-te
l e c h e s i è a p p e n a c o n c l u s o
non è un dibattito pubblico»:
« H a n n o f a t t o i l c o m p i t i n o
previsto dalla legge, ma in re -
altà non sono mai state nsi-co
d e r a t e le i p otes i a l t e r n a t i ve e
n o n s o n o s t a t e da t e ri s p o s t e
alle domande di merito. Non
è sì che si fa — osservaco Va -
l e r — e q u i n d i c i a s p e t t i a m o
c h e q u a l c o s a d ’ a l t ro a c c a d a .
Noi ci abbiamo anche provato
— a s s i c u r a Va l e r — p r e s e n -
t a n d o c i a d o g n i i n c o n t r o e
a v a n z a n d o t u t t i i d u b b i e l e
domande, che però non sono
s t a t e ra c col t e pe r c h é s u l s i t o
d e l D i b a t t i t o p u b b l i c o ne m -
m e n o s o n o s t a t e p u b b l i c a t e ,

m e n t r e s o n o s t a t e de c i n e e
decine».

Su questo, nella nferenzaco
stampa nvocata ieri, ha pre-co
s o l a p a r o l a a n c h e E l i o B o n -
f a n t i : « L e d o m a n d e r a c l t ec o
i n q u e l l i c h e s o n o c h i a m a t i
“ q u a d e r n i d e l d i b a t t i t o p u b -
blico” servono per il dibattito,
che però ora si è ncluso». Eco
non sono servite al nfronto:co
« S e r v i r a n n o p e r i l d o s s i e r f i -
n a l e , m a n o n s o n o s t a t e m a i
u t i l i z z a t e pe r u n a p p r ofon d i -
mento serio». Come poco se-
rio è va lutato da Bonfanti l’in-
tero progetto: «Ci sono intere
parti sbagliate, co n riferimen-
t o s c o r r e t t i , f o t o  g r a f i e c h e
n o n c o  r r i s p o n d o n o , s t r a d e
s c a m b i a t e p e r v i e d ’ a c q u a .

A n c h e s u l l e s o r g e n t i — a g -
g i u n g e — a b b i a m o s c o p e r t o
c h e i d o c u m e n t i p r e s e n t a t i
sono vecchi di 10, 15 anni».

Pe r i N o - T a v p r e s e n te R o -
berto Chiomento: «Non sono
mai arrivate le risposte, ma a
dibattito finito non avremmo
n e m m e n o d i r i t t o d i re p l i c a .
S i a m o s e m p r e p i ù c o  n v i n t i
c h e q u e s t o p r o g e t t o no n v a

a p p r a to , c h e l e r i s o r s e p e rov
l a c i r con v a l l a z i o n e p o t r e b b e -
ro e s s e r e u s a te pe r m o l t o al -
tro, e questo lo abbiamo detto
in ogni occasione». E aggiun-
g e : « O l t r e a l l a m a n c a n z a d i
d e m o c r a z i a e v i d e n t e , s i a m o
di fronte a un progetto impat-
tante che è stato imposto, per-
ché nessuno è nuto a chie-ve
derci me fare assieme a im-co
maginare il futuro del nostro
ter r i t o r i o , i n c h e t i p o d i c i t t à
vogliamo vivere, quale model-
lo di sviluppo vogliamo soste-
nere. Ci hanno fatto discutere
sul progetto, se aggiungere o
tog l i e r e u n me t r o d i ga l l e r i a ,
se farla un po’ più giù, un po’
più s u . I l p r o b l e m a è s e m p r e
q u e l l o — c h i u d e C h i o m e n t o
— in pochi decidono sulla te -
s t a d i m o l t i » . L a d o m a n d a
delle associazioni e dei mi-co
t a t i — G r u p p o 1 1 d o m a n d e ,
Comitato No Ta v, Sindacato di
Base Multicategoriale, Extinc-
t i o n Re b e l l i o n , C o l l e t t i vo Re -
f r e s h e M a t t a r e l l o A t t i v a — è
chiara: «Se l’opera è decisa, di
che dibattito pubblico stiamo
p a r l a n d o ? » . L a r i s p o s t a s a r à
nelle pratiche di opposizione
per fe rmarla: «Per prima cosa
il dibattito pubblico lo faremo
noi, poi anche sulle forme di
lotta ci confronteremo».

Do. Ba.
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in fuga Le donne vittime di violenza possono contare su unnuovo aiuto

L’intervento

Palazzo Thun

Manovra: il consiglio dà il via libera
Piscina, no ai soldi per la seconda vasca

È stata approv ata ieri la manovra
economica del Comune di Trento,
dopo una settimana di confronto tra

maggioranza e minoranza. Soddisfatto il
sindaco: «L’aula è specchio della città e qui
ho trov ato un consiglio di alto livello,
consiglieri che hanno saputo co nfrontarsi e
che hanno richiamato alla necessità di
indirizzo e visione. Pe r parte mia l’impegno
di cogliere le sfide che ci ponete». Tra i
pontieri per la mediazione il ca pogruppo
del Pd Italo Gilmozzi: «Abbiamo accolto una
quindicina di ordini del giorno
dell’opposizione. E sono passati alcuni
emendamenti», ma non quello sullo
spostamento di risorse dalla ex Atesina alla
seconda va sca per il polo natatorio: «Ne

prendiamo atto — commenta il leader della
minoranza Andrea Merler — significa che
rimarranno fermi dei soldi che potrebbero
essere usati per investimenti reali. E
significa lasciare soldi fe rmi solo a scopo
propagandistico». «Abbiamo portato a casa
altri emendamenti — sottolinea però
Merler, che ha affrontato il dibattito senza
opporre ostruzionismo — e per quanto
riguarda gli ordini del giorno, oltre a quelli
accolti, gli altri saranno valutati
tecnicamente e riconsiderati a gennaio».
Passano anche due ordini del giorno della
maggioranza sulla gestione del verde e su un
parcheggio a Sardagna.

Do. Ba.
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Critica

Antonella Valer,

contraria al

bypass. In alto

l’ingresso del

tunnel a nord

L’affondo
«Se l’opera
di Trento
è già
decisa,
di che di-
battito
pubblico
stiamo
parlan-
do?»

La legge

● L’assegnodi

autodetermi-

nazione è stato
introdotto da

una legge

approvata nel

febbraio del

2021 dal

consiglio

provinciale

● La delibera

varata ieri dalla

giunta

stabilisce i

criteri e le
condizioni di

accesso

all’assegno di

autodetermina

zione: l’importo

massimo èdi

400 euro

volto a pacitàrecuperare la ca
di autodeterminare il proprio
per interven-corso di vita”. Un
to quindi che si inserisce nella
risposta mplessiva data dalco
t e r r i t o r i o a d u n f e  n o m e n o
che interessa anche il Trenti-
n o . I n p a r t i c o l a r e , i d a t i r a c -
colti attestano che le denunce
e l ’e m e r s i o n e d e l l a v i o l e n z a
avvengono in un ntesto do-co
ve i se r v i z i d i s o s t e g n o s o n o

Reazioni
Zanella
(Futura)
e Ferrari
(Pd):
«Misura
voluta da
noi, ma è
in grave
ritardo»

CERTO
L’INCERTO
LA FIDUCIA

L’editoriale

SEGUE DALLA PRIMA

C
ertezze piccole e
grandi. Che noi
eravamo più
ricchi dei nostri
padri e che i figli

sarebbero stati più ricchi
di noi. Che la moda aveva
più di quattro stagioni.
Che eravamo cittadini del
mondo perché anche il
posto più lontano era
molto vicino, bastava un
aereo lowcost per
raggiungerlo. Che ogni
desiderio era possibile,
che ogni futuro era
prevedibile. Andare su
Marte, avere il golf del
colore giusto in quel
momento, un cocktail
diverso a stagione, le auto
che volano. Era solo
questione di te mpo e di
soldi.

E invece, da due anni,
non siamo in grado di
capire un virus. Diamo la
colpa agli altri, politici,
scienziati, ricercatori,
esperti. Quelli dai quali ci
aspettiamo certezze che
neanche loro hanno,
perché la scienza è
fondamentale ma non
infallibile e per fortuna
che c ’è, figuriamoci la
politica, anche se in
qualche occasione anche
loro sono caduti nella
trappola del «facciamo
così e andrà tutto bene». Il
pianeta delle certezze è
quello costruito dall’uomo
nei secoli, il pianeta
dell’imprevidibilità è
quello della te rra, dei
mari, degli animali, del
cielo, dei vulcani, dei
tifoni, delle langhe,va
degli uragani, del fuoco.
Un mondo preistorico,
dove noi umani lottiamo
per la sopravvivenza,
fidandoci soltanto delle
nostre co noscenze, dei
nostri morti, delle nostre
vittorie. Un balzo indietro
impensabile e difficile,
che ci dovrebbe
costringere a fo rmulare un
nuovo pensiero, per
sopravvivere. Il virus non
scomparirà, sarà una
guerra lunga. La scienza ci
fornirà le armi per
combatterlo, per resistere,
e come nelle guerre che
abbiamo mbattuto fra dico
noi ne inventerà di nuove.
Dovremmo avere fiducia
negli scienziati, ma anche
loro dovrebbero averla in
noi. E va le anche per i
politici. Dirci la verità,
anche crudele. Senza
zuccherini. Questo
potrebbe finalmente
unirci davvero.

Eugenio iniTass
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